

Je suis très heureux de vous souhaiter la bienvenue au Canada, docteur Lloreda. Votre séjour dans notre capitale et la reprise des discussions qu'il a permise sur les questions intéressant nos deux pays ont contribué à tisser des liens encore plus étroits entre le Canada et la Colombie. Pendant trop longtemps, le Canada et la Colombie ont négligé les nombreuses possibilités de coopération qui s'offraient à eux. Plus récemment, toutefois, les menaces qui ont pesé sur la paix et la stabilité dans les Caraïbes et en Amérique centrale, ainsi que notre adhésion commune à l'initiative du bassin des Caraïbes et à la Banque de développement des Caraïbes nous ont amenés à nous intéresser beaucoup plus l'un à l'autre et au développement politique, économique et social de toute la région. Il est impératif que nous nous consultations plus fréquemment.

Je suis heureux de constater que nos deux pays concrétisent maintenant quelques-unes de ces possibilités. A cet égard, les échanges commerciaux entre le Canada et la Colombie, qui ont doublé depuis cinq ans, en témoignent. Cette situation s'explique en partie par la complémentarité de nos économies et les similarités de nos priorités en matière de développement dans des secteurs comme les mines, l'hydro-électricité et les communications dans des régions d'accès difficile. Mon collègue, Jean Luc Pepin, ministre des Relations extérieures, a annoncé, lors de sa récente visite en Colombie, l'octroi d'un crédit financier concessionnel de \$30 millions afin de faciliter l'accès en Colombie de biens d'équipement dans les domaines de l'énergie, du transport et des communications. Le Canada a organisé une exposition sur le transfert des technologies en Colombie en 1982; celle-ci a obtenu un tel succès que nous préparons actuellement une deuxième exposition qui aura lieu en mai de cette année dans la ville de Medellin. En l'honneur du 15e anniversaire du Pacte andin, nous avons invité plus de 200 hommes d'affaires de la région des Andes à y participer.

Le docteur Lloreda et moi-même avons signé plus tôt aujourd'hui un accord de prêt pour une ligne de crédit d'une valeur de 10 millions de dollars devant aider de petites et moyennes entreprises colombiennes à augmenter leur productivité par l'achat d'équipement canadien dans les domaines de la foresterie et de l'agriculture.

Nos ministres de l'Agriculture ont également recensé des possibilités de coopération dans les domaines de l'agriculture, et nous ne faisons que commencer à cerner d'autres secteurs de collaboration qui serviront nos intérêts mutuels.